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广东科达洁能股份有限公司关于 

2017 年度业绩说明会召开情况的公告 

 

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述或者重大遗

漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。 

 

一、本次说明会召开情况 

广东科达洁能股份有限公司（以下简称“公司”）2017 年度业绩说明会于 2018

年 4 月 16 日（周一）下午 15:00—16:00 通过上海证券交易所“上证 e 互动”网

络平台的“上证 e 访谈”召开，公司董事长边程先生、财务负责人曾飞先生、董

事会秘书李跃进先生参加了本次会议，对公司经营状况和现金分红等投资者关心

的问题与广大投资者进行交流和沟通，就投资者普遍关注的问题进行了回复。 

二、本次会议投资者提出的主要问题及公司的回复情况如下 

1、边董您好，我是流通小股东，请问公司股价一蹶不振，未来公司是否有

对股价做市值管理的需求？ 

答：您好，公司股价是市场综合因素的表现，我们将尽力做好经营，释放公

司业绩，逐渐凸显市场价值。 

2、公司各个业务板块的净利润占比情况？其中机械设备板块 18 年预期营收

大致多少？ 

答：您好，目前公司主营业务收入大部分由建材机械贡献，具体的业绩情况

敬请关注公司公告。 

3、领导你好，请问关于陶瓷机械业务方面，到 2020 年可以完成 80 亿的目

标吗？ 

答：您好，陶瓷机械业务将努力保持稳中有增，2020 年公司合并报表的收

入目标为含税 80 亿元，公司将努力达成。 

4、领导你好，想了解一下蓝科的投资收益是不是计算在经常性损益中？ 

答：您好，蓝科锂业的投资收益是经常性损益。 

5、领导你好，想了解一下蓝科的开工情况如何？产生支出费用会不会影响



业绩？ 

答：您好，蓝科两万吨的扩产项目从 4 月份开始，建设周期最短为 1 年。目

前资金来源主要是自筹及银行借款，不会对我们造成影响。 

6、基于法库项目的现状，上市公司准备采取的解决方案有哪些？请详细说

明。众所周知，上市公司三大主营板块都快速发展，只有法库项目扭亏遥遥无期，

是上市公司最大的出血点，是否有从上市公司剥离此项目的可能性？ 

答：您好，目前，公司正与合作伙伴及地方政府、省政府进行协商，我们的

诉求是规范当地的竞争环境和经商环境，如果能以市场价格予以定价的话，公司

将有望扭亏，如果能通过其他方式由政府予以部分补贴的话也将有利于沈阳项目

减亏，公司正通过多种方式和多种途径寻求沈阳项目的解决方案，以盘活该资产。 

7、很看好公司的转型，在开拓海外市场上，公司取得了成绩，建议多向华

为学习，华为的海外业务开拓值得国内的很多公司借鉴。请问边董事长，公司在

外汇管理上如何考虑汇率风险？ 

答：您好，针对外汇波动对公司业绩造成的影响，公司采取的措施如下：公

司采用购买相关金融衍生品的方式，包括并不限于远期结售汇合约、期权以及掉

期等，提前锁定未来外币资产结汇金额和浮动贷款利率及汇率，从而控制外汇风

险。 

8、边董好，公司没有发一季报业绩预告，请问一季度公司的运营情况怎么

样，各个板块的利润率有没有提高？有没有达到“效益年”的目标？谢谢！ 

答：您好，一季度基本符合我们发展预期，但是因为原材料的大幅度上涨，

陶机业务依然受到外部环境的挑战，我们积极调整相关策略。 

9、领导你好，请问法库项目的未来的情况如何，是否还会有较大的固定资

产报废处理和资产减值损失计提？ 

答：您好，我们正在积极的与当地合作伙伴及政府沟通，希望能大幅度减亏，

并获取部分政府补贴。未来的发展定位将取决于最终的沟通结果。 

10、非洲项目是属于“一带一路”上吗？今年经营情况如何？ 

答：您好，公司的一带一路布局，第一着落点是肯尼亚，在肯尼亚实现当年

破土、当年建成、当年盈利的基础下，我们开始了加纳、坦桑尼亚等国家的发展，

目前这三个项目已经贡献效益。目前第四个国家塞内加尔项目正在建设中。 

11、边总您好，请问公司陶瓷机械产品提价是在 4 月前还是 4 月后？ 



答：您好，从今年 1 月份开始，我们积极的调整终端售价，因为陶机产品涉

及销售网络及产品较广，提价分不同产品和阶段有序的推进中。 

12、法库设备固定资产折旧取的是 8 年还是 15 年，或者是中值？ 

答：您好，沈阳法库项目的固定资产折旧年限不同，其中清洁煤气系统折旧

年限为 15 年，厂房折旧 20 年，土地折旧 50 年。 

13、边总您好，请问非洲项目现在状况如何？今年非洲公司的营收大概能达

到什么样的规模？2017 年年报显示 9 月份并表收入为 0.83 亿，毛利才 0.26 亿，

如此推断全年非洲公司毛利不会超过八千万，是否低于原来预期？ 

答：您好，2017 年非洲项目持续运营的为肯尼亚项目，坦桑尼亚和加纳项

目因处于建设初期，运营时间较短，对整体非洲项目未产生积极的业绩贡献，2018

年整体业绩与该数据不具有可比性。 

14、边总您好，请问目前贸易战的压力下，公司的海外项目会受那些影响？

公司的走出去战略是否会放慢脚步以控制风险？ 

答：您好，目前贸易战主要发生于中美两国，我们海外项目并不覆盖北美市

场，影响不大。我们走出去战略符合国家一带一路的发展倡议，我们将一如既往

坚定的走出去。 

15、曾总好！请问目前汇率的变动，对海外公司的影响如何？ 

答：您好，汇率变动对上市公司并表收入影响较大，对海外公司的经营运作

并无太大影响。 

本次公司 2017 年度业绩说明会的具体情况详见上海证券交易所“上证 e 互

动”网络平台（http://sns.sseinfo.com）。在此，公司对关注本次业绩说明会的投

资者，以及长期以来关注和支持公司发展并积极提出建议的投资者表示衷心感谢！ 

 

特此公告。 

 

 

广东科达洁能股份有限公司董事会 

                                       二〇一八年四月十七日 

 

 


